



VINOS LEGITIMOS DE BENEJAMA

del cosechero Lorenzo Ferreró Sarrió. Este importante cosechero de vinos tiene a bien invitar al público a que pruebe sus vinos y quedará convencido de que son los más finos, puros y mejores para beber. Es el único cosechero de Benejama que tiene bodega en Valencia para la venta de su propia cosecha. Garantiza la pureza y lo sirve en domicilio, a 2 y 250 pesetas decilitro. CORREJERIA, 4, junto a la calle de Zaragoza.

Información obrera

La Junta directiva de la sociedad de peones albañiles «La Escudra», convoca a Junta general, continuación de la anterior, para tratar de asuntos de gran interés, para el domingo, a las diez de la mañana. Se ruega la puntual asistencia. La sociedad de albañiles «La Constructora Valenciana», celebrará Junta general extraordinaria el domingo, a las diez de la mañana, para tratar asuntos de capital interés. Se encarece a los socios sean puntuales. La Sociedad de carpinteros «La Unión» celebrará Junta general el próximo domingo a las diez y media de la mañana, en la Casa del Pueblo. Estos esforzados obreros están reorganizándose la sociedad, cosa nada fácil en estos tiempos de masas socialistas, y estamos convencidos de que lo conseguirán. Y como los carpinteros de Valencia sienten grandes entusiasmos por la asociación, no solamente quieren ocuparse del oficio en la capital, al que también de los carpinteros de los pueblos cercanos, y esperan que a la Junta no falte nadie. La sociedad de peones albañiles «La Escudra», en junta directiva celebrada el 27 último, acordó protestar energicamente del aumento de cinco céntimos en los coches de tercera de la línea del Grao, el cual perjudica en primer lugar a la clase obrera.

Círculos y sociedades

En nuestros centros Centro de Unión Republicana.—Participamos a los socios de este Centro, que esta noche de nueve a once se celebrará uno de los conciertos semanales, ejecutados por los reputados artistas señores Terraza, Lloret y Bort, bajo el siguiente programa: 1.º «Anita Gavotes»; 2.º «La bohème»; 3.º «Fuecel»; 4.º «Nócturno en mi bemo»; 5.º «Mazurca en si bemo»; 6.º «Pompurrí de alros nacionales»; 7.º «La señora y señoritas que están a este acto no les entregarán billetes que dan opción al regalo del presente mes. Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—En las sesiones de esta Sociedad se celebrará el próximo domingo, de nueve a doce de la noche, baile familiar. Los socios que deseen asistir a dicho acto tendrán obligación de exhibir el recibo del corriente mes, sin cuyo requisito no se le permitirá la entrada. Juventud de Unión Republicana.—Esta sociedad celebrará baile familiar el domingo, de cuatro a siete de la tarde, en el caso social, Tejedores, 27. Se exigirá a la entrada el recibo del corriente mes.

Crónica de sucesos

El incendio de ayer Ayer, a las nueve de la mañana, en la fábrica de dominó que el Sr. Bellver posee en el pueblo de Burjassot, se declaró un voraz incendio. Inmediatamente acudió la bomba del Ayuntamiento, resultando inútiles los auxilios, pues el fuego había tomado desde un principio grandes proporciones, no pudiéndose evitar la completa destrucción del edificio, máquinas y existencias. Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son de mucha consideración. Según versiones del incendio ha sido casual, y se calcula que las pérdidas son de gran importancia. Riña a bordo Ayer tarde, dos fogoneros del vapor inglés «Hartenden», se involucraron contra el maquinista del mismo vapor, agrediendo ambos a la vez y produciendo en la cabeza algunas lesiones. En vista del hecho ocurrido, el capitán lo puso en conocimiento de Capitanía del puerto y el cabo de mar Sr. Andrés, acompañado de una pareja de guardia civil, subió a bordo del «Hartenden», deteniendo a los dos fogoneros involucrados y conduciéndolos a la Comandancia de Marina, de donde fueron trasladados a la Cárcel-Modelo. Dichos individuos han sido puestos a disposición del ómnibus del Reino Unido, en esta capital. Según versiones, los agresores del maquinista se hallaban en estado de embriaguez. Naufragio de un falucho Por noticias que hemos recibido se confirma el naufragio del falucho de la matrícula de Alicante «Santa Rita». Dicho falucho iba tripulado por cinco pescadores que desgraciadamente perecieron ahogados. Los cadáveres de los infortunados marineros han aparecido flotando sobre las aguas al Este del cabo Huertax. También comunican de Tortosa otro siniestro marítimo ocurrido a tres millas de la costa. Una barca pescadora naufragó con motivo de un fuerte viento que la hizo volcar. Pericieron ahogados el dueño de la embarcación Francisco Pírol, de 45 años de edad y cinco tripulantes, Juan Llabriol, de 70. Afortunadamente se salvaron dos niños de poca edad, que completaban la tripulación. Accidente En la calle de Sagunto, ayer tarde sufrió un fuerte ataque cerebral un pobre anciano. Conducido por la guardia municipal a la casa de Socorro de la calle de Serranos, donde fue asistido, se le trasladó al Hospital en vista de su grave estado. En la casa de Socorro de la Glorieta fué ayer asistida una mujer llamada Pilar Bolós, que presentaba varias heridas menos graves en la cara. Anoche fueron detenidos en la feria, por los guardias municipales números 130 y 164, tres raterillos que habían sustraído de un barracón, de junto al Olroo Feijóo, una garrafa de vino. Después de prestar declaración en el Juzgado, ingresaron en la Cárcel-Modelo. En el camino del Grao fué atropellado anoche por un vehículo, un hombre que se encontraba en completo estado de embriaguez. Fué curado en la casa de Socorro del Puerto.

Teatros

Principal. Balaguer-Larra. Para hoy viernes, 10.º de abono, se anuncia un magnífico cartel.

Primeramente se representará el juguete cómico en un acto, de Joaquín Abat, «Entre doctores», y a continuación tendrá lugar la segunda representación en la actual temporada de la hermosa comedia de los hermanos Quintero, titulada «Las flores».

En la semana próxima se celebrará el beneficio de la primera actriz Conchita Catalá, en el que se pondrán en escena el paso de comedia «Mañana de sol» y la preciosa comedia de los hermanos Quintero «El genio alegre».

La notable actriz doña Amparo Guillén celebró anoche su beneficio, figurando en el programa una de las mejores obras del teatro romántico, «Los amantes de Teruel».

El teatro, a pesar del mal tiempo, estuvo concurrenciosísimo. Bien conocidas son las simpatías con que cuenta Amparo Guillén. Es una gran actriz, sobradamente modesta. Es tan exquisita su corrección, pone tal ternura en sus acentos, tal dramática convicción, que produce en el auditorio emociones intensísimas, arrebatadoras. ¡Bravo, bravísimo, ilustre artista! Si hubiese en España protección oficial, Amparo Guillén no saldría del Español.

La interpretación que alcanzó «Los amantes de Teruel» fué notable. La señora Guillén hizo una labor inimitable, espléndida. El público le prodigó ovaciones estruendosas. El público le prodigó ovaciones estruendosas. La seccónderen brillantemente los Sras. Rivelles, Rivas, Terraza, Trascoll y otros cuyos nombres no recordamos.

A las muchas felicitaciones que recibió, una la nuestra más franca y sincera como ofrenda a los méritos que tan notable actriz posee. Para final representarse «Los intereses creados», en la que tanto se distinguen esta compañía.

En vista del gran éxito alcanzado por la hermosa obra de D. Jacinto Benavente «Los intereses creados», la empresa ha dispuesto continuar sus representaciones, poniéndola mañana, por la tarde, en «matinée» popular. Por la noche se verificará la «reprisade» del drama hace años no representado, «La abadía de Castro», y la graciosa pieza valenciana «El fomentador de la casa».

Apolo. Hoy se celebrará en este teatro el beneficio del barítono Sr. Román, representándose las espléndidas obras «Los amantes de Teruel» y «El fomentador de la casa», en la que el beneficio se encargará del papel de protagonista, «El santo de la Isidra» y en el segundo intermedio el estreno del gracioso monólogo en un cuadro y veinte caricaturas, original de don Pablo Parrells, titulado «Colón Polifonia».

Mañana se estrenará en este teatro el viaje extravagante de gran espectáculo «El rey del petróleo», con decorado del reputado escenógrafo Sr. Alós. Ruzafa. Para hoy viernes se anuncia en este teatro el beneficio del primer barítono Juan Palmer. El programa lo forman las espléndidas zarzuelas «Pape Gallardo», «La fiesta de San Antonio» y la ópera cómica en un acto y tres cuadros «Mis Herret» (Follet).

Las magníficas zarzuelas que tan distinguido artista tiene en su teatro público, hacen suponer un lleno completo. Culera. El domingo se representará en el teatro Cervantes las zarzuelas «La villosita», «Atape y vámonos» y «Bohemios», por la compañía que tan acertadamente dirigen los señores Esteve y Ricós. El Sr. Ferris interpretó magistralmente el papel de Rodolfo, de «Bohemios», cantando con exquisita elegancia, y haciendo alarde de su bien timbrada voz y ocueta de canto. Fué para el debutante una noche de las que no se olvidan, pues el público le ovacionó largo rato, viéndose obligado el artista a cantar el «vocalise» de «Lohengrin», desbordándose el entusiasmo al finalizar la hermosa página del inimitable Wagner.

Compartió los aplausos con el Sr. Ferris la tiple señorita Esteve (María) que estuvo muy acertada en el papel de Cosette, cantando con gusto y afinación. Bien las señoritas Corro y Yerbas y los señores Gadea y Nayra que trabajaron con entusiasmo y con verdadero arte. La orquesta, bajo la dirección del pianista Sr. Esteve, discípulo del gran Granados, hizo la interpretación de las obras con gran arte, digno de la dirección de un artista de corazón como el Sr. Esteve. Fué ovacionado al final de cada número, obligándole el público entre aplausos calorosos, a repetir el intermedio de «Bohemios». Nuestra enhorabuena a los artistas.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30.—Entre doctores.—Las flores. PLAZA DE APOL.—A las 8.—Beneficio de Manolo Faradax.—Caracteres.—La tragedia de Pirrot.—Colón polifonia (extrano).—El santo de la Isidra. TEATRO RUZAF.—A las 8.—Beneficio de Juan Palmer.—Pape Gallardo.—Mis Herret.—La fiesta de San Antonio. SALÓN DE VAPORES.—Hoy en variedad de cuadros nuevos de stamografía.—Argentina, bailarinas. Tio La Rosa, canas y baile aragonés.—A las 8. CINEMATOGRAFIO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cinematografía.—Programa: «Dobut del sportman», «La señora tiene deseos» y «Los dos infantes». Los jueves por la tarde reparto de juguetes a los niños.

Teatro Principal

HOY VIERNES Balaguer-Larra Entre doctores.—Las flores

FRANCISCO PAVIA

ordinario de Valencia a Teruel y viceversa, se hospeda en Valencia en la posada del Caballo y en Teruel, Hotel Central. Salidas de Valencia: Lunes, miércoles y viernes.

¡Alto aquí!

Vino de cosechero, SEIS REALES de cántaro, Játiva, 1.

Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento. Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco de la tarde. PRECIOS: Preferencia, 30 céntimos y entrada general, 10.

BICARBONATO DE SODA QUIMICAMENTE PURO DE TORRES MUNOZ

Se vende en polvo y en pastillas comprimidas, en cajitas pequeñas. TAMBIEN SE EXPENDE EN LATAS ECONOMICAS, A 5 PESETAS. Cuidado con las imitaciones.

MAQUINERAS ; O JO!

Efecto de la baja experimentada en algunas clases de los acreditados algodones que vende esta casa, desde primero de Octubre se han reformado los precios que a los mismos comprenden.

No os fiéis de promesas en algodones distintos a los de LAS BARACAS, pues es en perjuicio de las máquinas buenas que en España se venden. Calle del Bop, núms. 8, 10 y 12

¡Importante!

En la antigua y acreditada Bodega de la Sangre, situada en la calle del mismo nombre, núm. 8, su dueño Elias Montfort, tiene el gusto de ofrecer sus vinos procedentes de sus bodegas de Villamarhante, al precio de 1.50 pesetas decilitro. Se garantiza su pureza. También ofrece sus clases de aceites superiores al precio de 15, 16, 17 ptas. arrobas. ¡No equivocarse: Sangre, 8.

Vichy Catalán

Aguas mineral-medicales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0.75 pta. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA, calle de Ruzafa, 78, teléfono 776.

LA FABRIL VALENCIANA

Sociedad anónima. Única fábrica en España de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto. Máquinas para coser de todos sistemas. Surtido completo de toda clase de algodones impios, especiales para un trabajo perfecto en las máquinas, por su torsión y calidad; precios muy económicos. Los algodones de esta casa son los que dan mayor rendimiento intrabajo. Talleres, Alameda Oficinas, Nave, 3, entresuelo. Exposición y venta: Comedias, 28

Curación de las hernias (Trencadura)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN que el martes día 18 del corriente, estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados brageros, CUADRIPEL Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Aoudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran ascensos abdominales ó de la matriz, pues para toda estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos. El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejeis, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el martes próximo día 18 del actual; en Alcaira, en la fonda de Colón, el día 17, y en Castellón, en el hotel Suizo, el día 19, donde podrán consultarle los que lo deseen. A los de la población que no quieran ir a la fonda, dando aviso se pasará a domicilio. Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13.—Folleto gratis a todo el mundo.

MOS CATARROS CRÓNICOS ASMA, ACCESOS DISNÉICOS, RONQUERAS sean las que fueren su intensidad y su carácter, SE CURAN SIEMPRE con el JARABE PECTORAL ANTISÉPTICO Dr. GREUS SEDANTE del De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero, letra N.—VALENCIA.

Gotas antisifilíticas

DEL DR. RIBELLES NO CONTIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA NO HAY SIFILIS Duración radical y segura con sólo tresfrascos. Probado y convenientísimo. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico. DEPOSITOS Valencia, José Barberá, Maldonado, 11. Madrid, representante, Pizarro, 18. Barcelona, Dr. Andreu. Alicante, D. José Orozco, calle de Sagunt. Murcia, señora viuda de Pino y Viés. Cartagena, Dr. A. Malo de Molins. Palma de Mallorca, Bernardo Terraza.

Clinica de enfermedades Nerviosas y mentales

Gabinete electrográfico del Dr. BARTRINA Catedrático de la facultad de Medicina y exmédico del Manicomio provincial Plaza de Mariano Benlliure, 2, segundo. Consulta de nueve a once.

Cinematógrafo de La Paz

Espectáculo de gran atracción. Todos los días sesiones desde las cinco de la tarde. Los jueves y días festivos, desde las tres. Estreno de las novedades más interesantes. Exitos de las películas «Legado difícil», «Novela de una artista», «Armaduras misteriosas» y «Café trote de Rindueña». Los jueves por la tarde, regalo de juguetes a los niños. Entrada general, 15 céntimos.

Interesa a las señoras

Ovulos vaginales Valentín Palacios Se emplean con seguro éxito en todos los desarreglos menstruales y enfermedades del aparato genital de la mujer. Calman con rapidez los dolores lumbares y curan muy pronto el FLUJO BLANCO que tanto molesta a las mujeres.—Especialistas farmacéuticos. Patronato de la sociedad Constructora de casas para obreros Por acuerdo del Consejo de patronos se convoca a junta general ordinaria de accionistas, que tendrá lugar el día 17 del corriente, a las seis y media de la tarde, en el Ateneo Mercantil, plaza de Martín Benlliure, 8, para dar cuenta del estado económico de la sociedad, lectura de la Memoria correspondiente al ejercicio de 1907 y reforma de los Estatutos.—Valencia 13 Febrero 1908.—El presidente, Ramón de Castro.—El secretario, José Montañés y Obeso.

Avisos de corporaciones

SOCIEDAD VALENCIANA DE ELECTRICIDAD.—Se avisa a los señores accionistas de esta sociedad, que desde hoy queda abierto en sus oficinas el pago del cupón núm. 2 de las acciones y el dividendo correspondiente a las cédulas de fundador, a cuyo efecto podrán presentar los cupones acompañados de las facturas relativas a cada serie de acciones y los títulos representativos de las cédulas, todos los días laborables a las horas de despacho. Al propio tiempo se advierte, que debiendo deducir del importe de dichos cupón y dividendos el impuesto del 3 por 100 de utilidad y el correspondiente al cupón núm. 1 en las acciones que estaban en circulación en 1906, el líquido a percibir por cada acción de la serie «A», es de 39.512 pts.; por cada acción de la serie «B», del núm. 1 al núm. 10, 3.767 pta.; por cada acción de la misma serie, del núm. 15.001 al 25.000, 3.395 pta.; y por cada cédula de fundador, 8.46 pta. Valencia 10 de Febrero de 1908.—El presidente del Consejo directivo, Eduardo González.

¡Fumadores!

«Papel Valencia» Aviso interesante Con el fin de esperar las nuevas fotografías de los trajes que próximamente se han de emitir a la venta en la Agencia «Aida», se dejó de publicar dicho retrato, el cual se publicará juntamente con el del inimitable retrato de Julián Gayarré y el eminente escultor retrato querido por Sr. Benlliure, cuyas fotografías podrán verse próximamente el día 10 de Marzo en todos los estancos y kioscos. Lo mismo que en los depósitos de la calle de Fisadeta, 21 y el de D. Miguel Botella, San Vicente, 141. Si el público encontrara algún inconveniente al canjear los retratos, puede pasar por la calle de San Vicente, 141 y Fisadeta, 21, donde podrá cambiar inmediatamente los retratos que desee.

Nuestros plegados

Los tenemos en todas clases y tamaños. Plegado carta que es el más vulgar. Doblado «necho» y «trecho», bloques de 300 hojas y paquitos de 500 de los llamados «millaritos». Por cada paquito de los llamados «millaritos», se regala un retrato. De venta, en todos los estancos, kioscos y depósitos. Retrosos existentes para el cambio de las 25 cubiertas del «Papel Valencia»: Laureada Banda de la Guardia Republicana de París, la Banda de la Guardia Republicana de Valencia, mozo de Lepo, empujador Sr. Pablo, Pabloro León, Ramón P. de, Carmen Domingo, Pilar Martí, Teresita Borás, Marina Guillén, Josefa Sine y Juanita Ramón.

Gran clínica madrileña

Empedrado, 5, principal. Entrando por la calle de las Barcas. Curación garantizada pronta y muy reservada de venéreo, sífilis, úlceras, etc. Cura especial en 10 ó 15 días. PURGACIONES antiguas y modernas, por medio del rápido tratamiento del Dr. Janet de París. MATRIZ-IMPOTENCIA curas rápidas por tratamientos modernos. Horas y honorarios: De 9 a 11 mañana y de 6 a 9 tarde, 4 pta.; de 11 a 13 mañana y de 4 a 6 tarde, 2 pta.; muy reservada de 6 a 6 tarde, 5 pta. Curación rápida del reuma todos los días aunque sean festivos. Consulta gratis de 11 a 1.

Plato del día

Sopa de purés de Habas y marra José Baget, Reus. Pídense en todos los colmados del mundo.

Aviso importante

Todas las señoras que deseen comprar medicina de la Fabril Valenciana para trabajar en género de punto, para informes, se dirigirán a Francisco Roz, que vive calle de Cristóbal Colón, 146, Alcaira.

Laboratorio bacteriológico

del Dr. F. Sociats, dirigido por el antiguo médico del mismo, doctor fundación, D. Tomás Garrigues. ALCAIRA. Diagnóstico bacteriológico. Análisis químico y microscópico de productos patológicos. VACUNA CONTRA LA RABIA. Anteriormente por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mercedidas por animales hidrófobos, según la MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga en la medida lo más pronto posible a los cuarenta días ya se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse el mordido a los tres días de recibido el aviso. NOTAS. Al solicitar la vacunación antirrábica, el interesado debe traer consigo el certificado de la vacuna. La correspondencia se dirigirá al director del laboratorio, D. Tomás Garrigues, Alcaira (provincia de Valencia).

VINICUL TORES

SALIFENOL. Aclarar los vinos y evita el agrio dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les permite oxidar al sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yase y demás drogas.

Vinos agrios

El neutralizador Bohl entra, dejándolo a su primitivo estado. Produce los colélicos, R. Centeno, calle Pintor Sorolla, 34, cerca la fuente de los Pinos. De venta: Teruel, de San Antonio, Mercado, 71; Arnes y Roig, Bajada de San Francisco. Consultas y análisis gratis.

DOLOR

Reuma inflamatorio nervioso. Se cura con el prelo con MALADOLINA (Pain Kallie), 2 pesetas. frasco. ¡Probad! Mercado, 71 y consultad gratis. San Vicente, 102.

Por telegrama y teléfono

La "Gaceta"

Publica una real orden disponiendo la concentración en las zonas para el día 22 del actual de los mozos del reemplazo de 1907.

Anuncia la provisión por concurso de la plaza de verificador de contadores de gas y agua de Oviedo, vacante por renuncia de D. Manuel Molina que la desempeñaba.

Propósitos de Maura

El Liberal atribuye a Sr. Maura el propósito de que pasado el mes de Marzo se declare el Congreso suficientemente disuelto, con arreglo al art. 118 del reglamento de sesiones.

A Sevilla

En el tren expreso marcha a Sevilla el ministro de la Guerra.

Le acompañarán el coronel de caballería Sr. Escribá y el comandante de Estado Mayor Sr. Barrera.

El sábado revisará el ministro las tropas de la guarnición de Sevilla y algunas otras que llegaron de Jerez.

En dicho tren marcha también el señor Zappino, con objeto de revisar los establecimientos de remonta en Andalucía.

Barrio asaltado

Un despacho de Tánger dice que el populacho de Mequinez asaltó la barriada que habitaban los kaidés imperiales.

Las hordas solo respetaron a las mujeres y a los niños.

El jefe nada hizo para impedir el asalto.

De Bilbao

Hoy ocurrió una catástrofe en una mina de Baracaldo.

Resultaron tres muertos y tres heridos graves.

De Gavi

Los vecinos de una calle denunciaron al Juzgado que en una casa habitaba una anciana sola con una perra y que hacía unos cuantos días que la puerta de la habitación no había sido abierta.

Presenciado el Juzgado, violentóse la puerta y apareció sobre una cama el cadáver de la anciana.

El juez se fijó con horror en que la perra se había comido la lengua de su ama, acosada sin duda por el hambre.

Multa ridicula

El gobernador marqués del Vadillo, ha multado a la empresa del teatro Real por haber terminado anoche la función más tarde de las doce y media.

De Fomento

En breve publicará la Gaceta una real orden aprobando el presupuesto formado por la comisión de repoblaciones forestales, de los gastos de trabajos para 1908 en algunas secciones de los ríos Abadía y Magro (Valencia).

También publicará en breve la Gaceta la distribución de las 93.000 pesetas para gastos de las escuelas de Agricultura, entre las que figura la de Valencia.

Comentarios

Havuelto hoy a comentarse la escasa concurrencia de diputados de la mayoría, tanto que ha costado esfuerzo reunir 60 diputados para abrir la sesión, y eso que el Sr. Moret ha recomendado a sus amigos la puntual asistencia, y ha sido fielmente obedecido.

Antes de comenzar la sesión conferenciaron los Sres. Dato, Maura y La Cierva.

Congreso

Preside el Sr. Dato. Sin ruegos ni preguntas, se reanuda el debate sobre la suspensión de las garantías en Barcelona y Gerona.

El Sr. Hurtado interviene en nombre de los solidarios.

Se adhirió a las manifestaciones que hizo el Sr. García Prieto en la sesión de ayer.

Acusa al Gobierno de defender más la soberanía del Estado que la del pueblo.

Extraña que al Sr. Maura no se le haya ocurrido otro medio para garantizar las vidas y haciendas de los habitantes de Barcelona que el de suspender las garantías.

Censura la organización de la policía. Cree que la suspensión es arbitraria.

Dice que si esta suspensión no se levanta cuanto antes, expondrá una interpelación acerca de las arbitrariedades cometidas por las autoridades de Barcelona.

Pide que se abra una información parlamentaria para investigar los orígenes del terrorismo en la capital de Cataluña.

Se extiende en largas consideraciones. Le contesta el ministro de la Gobernación.

Elogia la lealtad de las manifestaciones del Sr. Hurtado.

Reproduce los argumentos que expuso en la sesión de ayer.

Declara que el decreto de suspensión no lo quiere el Gobierno, que está dispuesto a revocarlo cuanto antes.

El Sr. Hurtado: Hoy.

El Sr. La Cierva: Hoy, si el Gobierno tuviera el convencimiento de que las circunstancias lo permitían.

Recordando que a raíz de los últimos atentados se reunieron los hombres de orden en Barcelona, lamentando que las leyes vigentes dejaban indefensa a los ciudadanos, y acordando la creación de una nueva policía.

Este decreto de suspensión ha permitido la detención de sospechosos y los registros domiciliarios. Si eso no se hubiera realizado importantes investigaciones en la frontera francesa.

Senado

Preside el general Azcozraga. El Sr. Lastres explica una interpelación sobre la expropiación ilegal de ciertos terrenos del español Sr. López Cadórniga en Montevideo.

Le contesta el ministro de Estado. El Sr. García Molinas pide explicaciones acerca del traslado del Museo de Ultramar, ordenado recientemente.

El ministro de Instrucción pública contesta que se acerca la fecha en que se ha de verificar la Exposición bienal de Bellas Artes y no hay otro local a propósito para instalarla.

El Sr. Rodríguez lamenta también este traslado.

El Sr. Rodríguez San Pedro dice que no comprende el lenguaje altisonante del orador, ni las palabras de obivido de las glorias nacionales y de vergüenza por él pronunciadas cuando el Sr. Moret le ha escrito una carta mostrándose conforme con dicho traslado.

Se sinorea de los cargos que contra él ha formulado el Sr. Rodríguez.

Intervienen D. Eduardo Gallón y el Sr. Fernández Caro.

De Marina

El ministro de Marina ha negado que los buques de la nueva escuadra hayan de ser construídos en el extranjero.

Afirma que serán construídos en los astilleros de Cartagena y Ferrol.

Anarquismo

El diario El Mundo dice que el Sr. La Cierva, asegura tener pruebas de que se realizaban en la actualidad trabajos anarquistas en Gerona y Barcelona, con ramificaciones en Madrid.

Añade que el Gobierno descubrió la trama, siendo detenidos en la frontera dos anarquistas, uno de ellos peligrósísimo.

Con estas detenciones y otra efectuada anteriormente, se han desbaratado los planes de los terroristas.

Primo de Rivera

El general Primo de Rivera marchó a Sevilla.

Benigno Varela

El periodista Varela, que se encuentra en la cárcel de Zaragoza, como es sabido, se halla gravísimo.

Mitín en Almería

El Sr. Gasset marchará a Almería el día 21 con objeto de asistir al mitín anunciado.

Pronunciará un discurso en defensa de la política hidrúlica.

De Marruecos

Tánger.—Comunican de Larache que con motivo de la próxima celebración de la Pascua se reúnen diariamente muchos campesinos.

Existen fundados temores de que ocurran desórdenes.

Se ha teleografiado a Cádiz para que el crucero «Extremadura», que está en aquellas aguas, marche con urgencia a aquel punto con objeto de tranquilizar a los europeos, justamente alarmados.

Balein

Interior, 82'42. Amortizable, 101'80. Francos, 15'00. Libras, 28'95.

Fallecimiento

Londres.—Un telegrama del Cairo anuncia la muerte de Mustafá Khamel Pacha.

Era jefe del partido nacionalista egipcio y trabajó lo indecible por la autonomía primero y después por la independencia de su país; lo cual le proporcionó gran popularidad.

Inglaterra encontró siempre en él un formidable adversario.

Exhumación

Londres.—El Gobierno inglés ha autorizado al duque de Cumberland para que sea exhumado el cadáver de su padre el rey Jorge V, último soberano de Hannover.

Dentro de breves días serán transportados sus restos desde la Abadía de Westminster a Gmunden, lo cual no había permitido nunca Prusia, a pesar de haber invadido el país y haber destronado y desterrado a su rey.

Desafío

Roma.—Dicen de Reggio de Calabria que se han batido en las cercanías de la población el general Bompiani y el barón Nesol.

Las pesquisas de la policía resultaron inútiles.

Ayer se trasladaron adversarios y padrinos a la aldea de San Gregorio y se efectuó el lance.

Fué a sable y en condiciones graves. Al tercer asalto cayó al suelo herido mortalmente en el vientre el general.

El barón resultó ligeramente herido. La causa del encuentro se desconoce.

Librería.—Un estafador

Barcelona.—Se ha verificado la conducción de los restos del Sr. Librería, desde la estación de Francia al cementerio.

En el cortejo fúnebre figuraban senadores, diputados, comerciantes, industriales, cuerpo consular, entidades, corporaciones y representaciones nutridas del Ejército y Armada.

El féretro iba envuelto en una bandera nacional y cubierto literalmente de coronas.

El duelo ha sido despedido en la plaza de Antonio López.

Las tropas han desfilado ante el cadáver, tributándole honores de teniente general.

—Hace algún tiempo estableció Manuel Parreño Gándara una casa de exportación en la calle de Puerta Nueva.

Los soberanos recibirán la visita de la familia real de Grecia.

De Marruecos

Susición

Tánger.—Comunica el general D. Añade que se han sometido las fuerzas de las tribus Bain Ould y Ziatia.

Los tiradores del litoral no han vuelto a ser hostilizados.

De regreso de Zabat se acogieron a las tropas francesas 100 israelitas que, desnutridos y hambrientos, huyeron de los marroquíes, quienes los habían amenazado de muerte.

Van en busca de sus compañeros de Casablanca, donde afirman serán bien recibidos.

Tranquilidad en Rabat

Tánger.—Un periódico inglés publica un telegrama de Tánger, según el cual reina en Rabat completa tranquilidad.

Diariamente hacen ejercicio 5.000 soldados.

El Maghzen paga regularmente los salarios a las tropas.

Las calles presentan aspecto normal.

La causa de Abd-el-Aziz gana terreno.

Las mehallas desean ponerse pronto en camino para Fez, siendo su más vivo deseo que el sultán se ponga al frente de la columna.

Bloqueados

Tánger.—En la región de Bayani se hallan bloqueados por la nieve los delegados enviados desde Fez a Muley-el-Haid.

Tánger.—El pashá de Mequinez fortifica esta población en previsión de un ataque.

Fortificándose

Hasta ahora resultan infructuosas las gestiones de este pashá para atraerse a la tribu de los Zemmour que permanece fiel al sultán.

Tratado

Washington.—Telegrafían de Washington que el secretario de Estado Mr. Root y el embajador de Francia han firmado un tratado de arbitraje para todas las cuestiones que surjan entre Francia y los Estados Unidos.

Lo sancionaron el Senado americano y el Parlamento francés.

Hasta entonces no serán conocidas las cláusulas.

Carreras de automóviles

Nueva York.—Hay inmensa expectación por la carrera de automóviles Nueva York-París que empezará hoy.

Más de diez mil personas de Brooklyn han cruzado ayer el río para ver los equipos que toman parte en esta carrera monstruosa.

La despedida que se prepara a los automóviles será colosal.

En el Norte nieva copiosamente, por lo que éstos saldrán dando un rodeo con objeto de poder llegar más rápidamente a Dawson-City y a Seattle.

En Filadelfia y Cincinnati se les prepara un gran recibimiento, pero especialmente en San Luis, donde empezarán ya a atravesar las regiones más difíciles.

La Libre Parole

París.—Ocupase este periódico de la penetración de las tropas francesas en Marruecos, y dice:

«Comprenderíase que por anexionarnos este territorio se sacrificasen vidas y cientos de millones, pero resulta una locura la penetración para implantar allí la policía en provecho de otras naciones.

Evidentemente, aquí hay algo en el fondo que nosotros no sabemos, que ignora también la Cámara y que no quiere decirse.

Los cambios

Ocupándose de los cambios ha dicho el Sr. Urzúiz que no obedece el alza a la reforma prohibiendo la acuñación de plata, pues aun cuando continúa en vigor, está atenuada por la fabricación clandestina de moneda con tara legal en Sevilla y Cartagena, y sobre todo en Marruecos.

Las comunicaciones marítimas

Se ha reunido la comisión que entiende en las comunicaciones marítimas y protección a la marina mercante con representación de la Asociación de navegantes.

Informó D. Ramón Sota, haciendo notar que en el asunto de las primas no se tuvo en cuenta el tonelaje.

Un sacerdote, en nombre del Banco Agrícola de Canarias, pide que se establezcan tres vías de comunicación entre Marruecos, Canarias y Oriente.

Afirma que los mercados los tenemos dentro del Mediterráneo y no en América.

Añade que los de Oriente están sin explotar y constituyen, por lo tanto, nuestro porvenir.

Establezcamos allí—dice—mesas reguladoras si queremos fundar líneas regulares, ascendentes y descendentes: una partiendo de Barcelona por Génova y otra para Port-Said.

Nada, añade, conseguiremos los navios nacionales; pero, en cambio, brevemente, armaremos con los extranjeros; dénos facilidades la comisión; si se nos ayuda, traeremos buques modernos y de gran marcha.

Que obligue la comisión a que todas las líneas tengan material nuevo; que desaparezca lo viejo.

Tendremos seis vapores de 6.000 toneladas de carga y 15 millas de marcha.

Además, dos vapores lujosísimos para viajeros que facilitaran las peregrinaciones a Tierra Santa.

Abra un concurso, si otras empresas mejoran las proposiciones y nos resignamos.

En los centros oficiales de París continúan también desconfiando que exista desentendimiento entre España y Francia por lo de Marruecos.

Esto no obstante insistimos en nuestras informaciones anteriores.

Los diputados guipuzcoanos

Los diputados guipuzcoanos han pedido al ministro de Marina Sr. Ferrándiz, que habilite a Pasajá como puerto militar y de refugio.

El ministro les contestó que Interín no quedan acondicionados los de Ferrol, Cádiz y Cartagena, como excelentes puertos militares se opondrá a que se gaste una peseta para habilitar otro.

Mejoría

El Sr. Groizard, ha mejorado de su dolencia.

El libro rojo

En breve será repartido el Libro rojo. Accidente

Mahón.—A consecuencia de una pinchadura en un neumático, patinó el automóvil del conde de Torres Saura.

El automóvil llevaba gran velocidad.

Resultaron heridos el alcalde de la Ciudadela José Cardona, que tiene la clavícula fracturada; D. Gabriel Faura, con varias heridas y contusiones en el conde, el médico D. Joaquín Comella y el chauffeur.

De Portugal

Reis Buissa

Lisboa.—He adquirido los siguientes detalles del regimiento Buissa.

Éra hijo del párroco de Vinhaes.

Tenia un hermano y diez hermanas que residen en el Brasil.

Una de ellas era modista y la otra institutriz.

El padre posee algunos bienes.

Actualmente se halla enfermo.

Buissa fué sargento de caballería y estuvo preso en la fortaleza de Elvas, por insultar de palabra a un oficial.

Al salir de dicha fortaleza conoció a la que luego fué su esposa, de la cual tuvo dos hijos, una hembra y un varón.

Se casó en la parroquia de San Miguel, de Lisboa.

Se le expulsó del ejército por su mala conducta, y entonces se hizo profesor.

Con el pequeño sueldo que disfrutaba mantenía a su familia y vivía en una modesta habitación que tenía alquilada.

Los vecinos han declarado que era un excelente padre y un esposo cariñoso; que no se le conocían vicios.

De carácter irascible enfurecíase por cualquier nimiedad; permanecía poco en casa y nunca llevó a ella amigos.

Afirmase que estaba afiliado a la masonería.

El día del atentado se negó a almorzar, limitándose a tomar un par de huevos pasados por agua, marchándose en seguida.

Volvió a casa a las dos de la tarde y llamó a sus hijos, con los que estuvo largo rato conversando, acariciándolos y dándoles muchos besos.

A su madre política le recomendó que no los abandonara, y en tono burlante le dijo: «verdad es que aunque me ocurra algo siempre habrá quien proteja a estas orlaturitas».

Dirigiéndose a su hija mayor díjole repetidas veces que fuese buena y hacendosa.

Tanta recomendación y escena tan singular hubo de extrañar a su madre política, quien la preguntó el por qué de todo lo que decía.

Buissa contestó que nada de particular tendría que lo desvelasen porque aquellos días se detenia a todo el mundo sin motivo alguno.

Al marcharse llevaba en un ojal de la chaqueta un ramo de violetas.

Se le objetó que siendo viudo no encajaban muy bien las flores, contestando Buissa: «hoy es preciso que las lleve».

Se ha comprobado que horas antes del atentado estuvo Buissa en el café comiendo y bebiendo con dos amigos.

Asimismo sábase cierto que frecuentaba mucho los campos de tiro y que era un excelente tirador.

Numerosas personas han llevado a casa Buissa importantes donativos para los huérfanos.

Además, con objeto de recaudar fondos destinados a este objeto, hay constituidas varias Juntas.

Pertenece a ellas personas de la alta sociedad.

La casa del Sr. Salmerón ha sido muy visitada por personas de toda clase social.

La reforma de la policía

En el Senado se reunió la comisión que entiende en la reforma de la policía asistida, además del Sr. La Cierva, los representantes de las minorías señores Rodríguez, Aguilera y el general Ochando.

Los reunidos llegaron a un acuerdo, transigiendo el Sr. La Cierva con las siguientes modificaciones:

El 20 por 100 de las vacantes que ocurren se dejarán para los sargentos licenciados del Ejército, de la guardia civil y del cuerpo de carabineros, menores de 40 años.

Otro 20 por 100 para los empleados civiles cesantes y el 60 por 100 restante para los nuevos policías.

Todos sufrirán examen, excepto los licenciados que tengan determinado número de años de servicio.

Caballería a Mar Chica

Jerez.—Se han dado órdenes para que el regimiento de caballería de Alfonso XII se prepare para marchar en breve a la guarnición de Mar Chica, en África.

A. SERRANO.

Nota política

La izquierda solidaria

Cuando se suspendió en el Congreso el debate sobre la suspensión de garantías en Barcelona y Gerona y se entró en la discusión del proyecto de Régimen local, apenas si los diputados prestaron atención a lo que se discutía: habíanse apasionado los ánimos con el discurso del diputado de la izquierda solidaria, Hurtado.

En efecto, el discurso de éste tuvo tanto de elocuente y de buena doctrina como de arenga a las fuerzas liberales, é impresionó a la Cámara por la tendencia liberal y democrática.

Con claridad suma advirtió que la Solidaridad en su parte izquierda varía con gusto se haga política liberal con objeto de acabar con quienes, so capa de regionalismo, mantienen tendencias y propósitos reaccionarios.

El llamamiento a la energía liberal y a la democracia, acogióse en los respectivos escaños con gran complacencia.

El diputado solidario hizo resaltar que mientras ellos miran hacia las izquierdas, los solidarios de la derecha no cesan en sus trapicheos y contubernios con los mauristas.

Con valentía afirmó que el triunfo indudablemente será del liberalismo y que Cataluña entera les ayudará siempre que se convenga de que su liberalismo es auténtico, prediciendo que la victoria es segura y que la unión hace la fuerza.

Así, las predicciones de Hurtado no cayeron en terreno baldío y seguramente fructificarán, pues el discurso causó efecto en la mayoría.

Bien se conoció esto en la turbación de que estaba poseído La Cierva cuando se levantó a hablar, perdiendo por completo su habitual frescura.

Hoy, el descalabro sufrido por el *soi-disant* no ha venido por parte de sus amigos como le ocurrió anteayer en el Senado a su colega el de Instrucción pública, á quien hizo polvo el Sr. Bugallal discutiendo las reformas en la enseñanza.

Han sido los solidarios izquierdistas, por boca de Hurtado, quienes han patentizado lo que venían afirmando liberales y republicanos: que todo el tinglado de suspensión de garantías y del Jurado, mancomunidades y voto corporativo obedecía a una inteligencia entre Maura, los solidarios de la derecha y los clericales para restringir la libertad.

La actitud de los solidarios de la izquierda oponiéndose a los planes del Gobierno, si persisten en ella, traerá cola.

Salmerón, enfermo grave

Hace ya bastantes días que el jefe de la Solidaridad Sr. Salmerón guarda cama á consecuencia de haber recaído en la enfermedad que contrajo en Sevilla, inspirando serios cuidados a la familia y a los médicos.

Anoche se agravó de tal modo que hubo de avisarse a los médicos con urgencia, acudiendo éstos al domicilio del enfermo y declarando que se hallaba debilitadísimo.

Hoy notó ligerísima mejoría, pero los médicos se muestran bastante preocupados.

La casa del Sr. Salmerón ha sido muy visitada por personas de toda clase social.

La reforma de la policía

En el Senado se reunió la comisión que entiende en la reforma de la policía asistida, además del Sr. La Cierva, los representantes de las minorías señores Rodríguez, Aguilera y el general Ochando.

Los reunidos llegaron a un acuerdo, transigiendo el Sr. La Cierva con las siguientes modificaciones:

El 20 por 100 de las vacantes que ocurren se dejarán para los sargentos licenciados del Ejército, de la guardia civil y del cuerpo de carabineros, menores de 40 años.

Otro 20 por 100 para los empleados civiles cesantes y el 60 por 100 restante para los nuevos policías.

Todos sufrirán examen, excepto los licenciados que tengan determinado número de años de servicio.

Caballería a Mar Chica

Jerez.—Se han dado órdenes para que el regimiento de caballería de Alfonso XII se prepare para marchar en breve a la guarnición de Mar Chica, en África.

A. SERRANO.

